



## Santander acoge las jornadas Erasmus+ de Formación Profesional de Grado Superior

- Los días 21 y 22 de septiembre tienen lugar las jornadas de proyectos de movilidad Erasmus+ para centros de Formación Profesional de Grado Superior en el Palacio de Festivales de Santander, a las que asisten unas 500 personas.
- SEPIE adjudica más de 161,3 millones de euros a 1.060 proyectos de movilidad Erasmus+ financiados con fondos de política interior (KA131-HED), que permitirán la realización de más de 60.000 movilizaciones en Europa y en el resto del mundo.
- 800 de estos proyectos, que equivalen a unas 8.600 movilizaciones, son de centros de Formación Profesional que imparten Grado Superior.
- El Ministerio de Universidades aumenta hasta los 51,3 millones de euros la cofinanciación del programa Erasmus+ en España en 2023 (KA131-HED).
- España sigue ocupando el primer puesto en recepción de estudiantes Erasmus+ de educación superior y la segunda posición como país emisor de estos estudiantes.

**Madrid, 21 de septiembre de 2023.** Una sociedad cohesionada, donde la participación activa y los valores comunes europeos iluminen las directrices a seguir, requiere de personas de toda condición que estén dispuestas a transformar sus vidas y las de otros, a compartir experiencias y trabajar en equipo con gentes de otros países. Así, una sociedad más justa y equitativa necesita más Erasmus+, el programa de la Unión Europea que, en su acción clave 1 (KA1), contribuye a promocionar la movilidad educativa de las personas a través del aprendizaje permanente, el desarrollo educativo, profesional y personal, dentro y fuera de Europa, contribuyendo así al crecimiento sostenible, al empleo de calidad y a la cohesión social, además de fortalecer la identidad europea, la ciudadanía activa y la participación en la vida democrática. El Programa fomenta la sensibilización por Europa y los valores comunes europeos, al tiempo que impulsa la transferencia de conocimientos y desarrolla el espíritu emprendedor de los participantes.

Para conseguir su objetivo, los proyectos de movilidad Erasmus+ son la clave. Partiendo de la resolución de la adjudicación de subvención para proyectos de movilidad (KA1) en el sector de la educación superior de la convocatoria de propuestas de 2023, el Servicio Español para la Internacionalización de la Educación (SEPIE), Agencia Nacional del programa Erasmus+ en

España y organismo adscrito al Ministerio de Universidades, ha organizado conjuntamente con la Consejería de Educación, Formación Profesional y Universidades del Gobierno de Cantabria, las “Jornadas de movilidad Erasmus+ de Educación Superior”, dirigidas a coordinadores de proyectos de movilidad en centros educativos que imparten Formación Profesional de Grado Superior.

A estas jornadas, que se celebran el 21 y 22 de septiembre en formato híbrido (presencial y virtual) en el Palacio de Festivales de Santander, asisten alrededor de 500 personas de toda la geografía española, y tienen como objetivo formar a los coordinadores de estos centros educativos sobre la gestión de los proyectos de movilidad de la convocatoria Erasmus+ 2023, gracias a los cuales los estudiantes podrán realizar periodos de movilidad para estudios en otra institución de educación superior, o prácticas en empresas en el extranjero, así como movilizaciones para impartir docencia o recibir formación para el personal de estas organizaciones de Educación Superior.

Tras una bienvenida institucional a cargo de José Manuel González, director de la Unidad de Educación Superior del SEPIE, el consejero de Educación, Formación Profesional y Universidades, Sergio Silva ha comentado que: “para Cantabria, la internacionalización forma parte de nuestra estrategia educativa como elemento de calidad y excelencia. El crecimiento personal, profesional y humano de aquellos que participan en movilidad internacional son, sin duda, valores superiores de nuestra estrategia educativa. Contamos con un pasado, con un presente y, cómo no, un futuro de apoyo a esta internacionalización”.

Por su parte, Alfonso Gentil, director del SEPIE, ha manifestado que: “Erasmus+ está abierto a personas con diferentes orígenes y con distintas habilidades, y brinda experiencias más accesibles y que impulsan el desarrollo sostenible de los territorios, al tiempo que fomentan el desarrollo de competencias para la vida”. En este mismo contexto, Gentil ha destacado que: “España, que asume la presidencia del Consejo de la Unión Europea durante este segundo semestre del año, apuesta firmemente por el fortalecimiento del papel de la Unión Europea como un actor global de primer orden en la esfera internacional, además de estar dispuesta a trabajar por una Europa más unida, más autónoma, más estratégica y más justa”.

Erasmus+ se consolida como guía hacia la internacionalización y, en este sentido, la participación de las instituciones es clave para garantizar el éxito. De hecho, nuestro país es pionero. Según el último Informe Anual Erasmus+ 2021 de la Comisión Europea, relativo al año académico 2020-2021, España sigue ocupando el primer puesto en recepción de estudiantes de educación superior en el programa Erasmus+ y la segunda posición como país emisor de estudiantes en este mismo sector educativo.

### **Resultados de la convocatoria Erasmus+ 2023 para proyectos de movilidad de estudiantes y personal financiada con fondos de política interior (KA131-HED)**

En 2023 han sido asignados más de **161,3 millones de euros** (24,1 millones de euros más que en la convocatoria anterior, lo que supone un incremento del 17,5 % respecto a 2022), para financiar 1.060 proyectos de movilidad de estudiantes y personal de Educación Superior

financiada con fondos de política interior (KA131-HED), lo que se traduce en más de 60.000 movilidades de estudiantes y personal en este sector educativo, para realizar estudios o prácticas (en el caso de estudiantes) y formación o docencia (en el caso del personal). Es importante resaltar que **800 de los proyectos subvencionados son para centros de Formación Profesional de Grado Superior**, que se traducen en 8.591 movilidades de estudiantes y personal de centros que imparten Formación Profesional de Grado Superior.

En la actual convocatoria Erasmus+ 2023, el Ministerio de Universidades aumenta más del 33 % la cofinanciación del Programa, hasta los 51,3 millones de euros para financiar las movilidades de los estudiantes de los proyectos financiados con fondos de política interior (KA131-HED).

### **Año Europeo de las Competencias**

A raíz del anuncio realizado por la presidenta de la Comisión Europea, Ursula von der Leyen, en su discurso sobre el estado de la Unión de 2022, la Comisión adoptó como propuesta que 2023 sea el Año Europeo de las Competencias, ya que la doble transición ecológica y digital está creando nuevas oportunidades para las personas y la economía de la Unión Europea.

Por ello, disponer de las competencias adecuadas permite a las personas atravesar con éxito los cambios en el mercado laboral y participar plenamente en la sociedad y la democracia. Esto garantizará que nadie se quede atrás y que la recuperación económica, así como la doble transición ecológica y digital, sea socialmente justa y equitativa.

En este contexto, los proyectos y las actividades en el marco de la convocatoria 2023 de Erasmus+ seguirán contribuyendo al compromiso de la UE con el perfeccionamiento y reciclaje profesional, aportando así una valiosa contribución a la propuesta de hacer de 2023 y hasta la mitad de 2024 el Año Europeo de las Competencias como continuación del Año Europeo de la Juventud de 2022.

A partir de este 2023 se dará, de este modo, un nuevo impulso al aprendizaje permanente, promoviendo una inversión mayor, más eficaz e inclusiva en formación y mejora de las competencias, con el objetivo de que correspondan a las necesidades del mercado laboral; adecuando las aspiraciones y capacidades de las personas a las oportunidades en el mercado laboral; y atrayendo a personas de terceros países con las competencias que necesita la UE. Así, el Año Europeo de las Competencias se propone lograr que las personas adquieran las competencias necesarias para atravesar con éxito los cambios que se están sucediendo en el mercado laboral y participar así plenamente en la sociedad y la democracia.

---

#### **Información relacionada:**

- [Programa de las jornadas](#)
- Retransmisión de las jornadas en el canal de YouTube del SEPIE:
  - [Acceso al streaming jueves 21 de septiembre](#)
  - [Acceso al streaming del viernes 22 de septiembre](#)

- [Resolución y listados de solicitudes seleccionadas de proyectos de movilidad Erasmus+ 2023.](#)
- Oportunidades Erasmus+ para: [estudiantes](#), [personal](#), [instituciones](#), [inclusión](#).

### Sobre la [Agencia Nacional SEPIE](#):

El Servicio Español para la Internacionalización de la Educación (SEPIE), organismo adscrito al Ministerio de Universidades, es la Agencia Nacional en España del programa Erasmus+ de la Unión Europea en los ámbitos de la educación y la formación. Erasmus+ es el programa estrella de la Unión Europea para la movilidad académica internacional, que está abierto a todos los países del mundo. Desde el SEPIE se gestionan las Acciones descentralizadas del programa Erasmus+, es decir, la Acción clave 1 (movilidad educativa de las personas por motivos de aprendizaje) y la Acción clave 2 (Cooperación entre organizaciones e instituciones).

Más información:

[comunicacion@sepie.es](mailto:comunicacion@sepie.es)

